

---

Gana 4.74% desde 2020

---

## Yuan, volátil ante preocupación por desaceleración

---

Judith Santiago

[judith.santiago@eleconomista.mx](mailto:judith.santiago@eleconomista.mx)

---

**EL YUAN** se ha movido con presiones frente al dólar, a medida que aumentan las preocupaciones sobre la desaceleración económica de China y ante una política monetaria laxa por parte del Banco central local, así como nuevas restricciones o cierres en Shanghai y otras ciudades chinas por otra ola de contagios de una nueva variante de Covid-19.

La moneda china se negocia en 6.6082 unidades por dólar, pero desde el 30 de enero del 2020, cuando el país enfrentaba la pandemia, y hasta este lunes 2 de mayo se ha apreciado 4.74 por ciento.

Si se parte desde que tocó su punto más alto el 27 de mayo del 2020 hasta este lunes, la apreciación ha sido mayor a 7.81 por ciento.

En lo que va del 2022, mantiene una

depreciación de 4.03 por ciento. Sin embargo, cuando se empezaron a decretar los cierres en ciudades chinas por la nueva ola de contagios en marzo pasado y hasta este 2 de mayo, el yuan pierde terreno en un 3.62% frente al dólar.

Antonio Salazar, analista en Lia-Marco-Research, una casa de investigación de mercados independiente, explicó que la política monetaria de China se contrapone a la de Estados Unidos, esto ha respaldado al dólar frente al yuan.

“La mayoría de los bancos centrales van aumentando la tasa de interés, caso contrario con el Banco Popular de China (PBOC) que va dando facilidades a la banca bajando la tasa de interés porque quiere estimular más la economía, ya que de momento no presenta presiones inflacionarias aún con los cierres por Covid-19”, comentó.

La Reserva Federal subió, a mediados de marzo, las tasas de interés en 0.25 puntos, dejándola entre 0.25% a 0.5 por ciento; el Banco central chino dejó sin cambios, en 2.8525%, su tasa de interés el pasado 14 de abril.

La última vez que el yuan se debilitó así fue en agosto de 2015, cuando China se encontraba en medio de otra desaceleración económica, aunque por causas distintas, agregó el analista en Lia-Marco-Research. “Ahora está en mínimos de 2020”, añadió Salazar.

El PBOC fijó el punto medio del yuan en 6.559, la más débil en más de un año, según datos de FactSet, una firma de datos de inversión. Este nivel supone una depreciación del 0.74% desde el cierre de este lunes.

Especialistas opinan que la moneda china podría seguir debilitándose en este año. La calificadora Fitch Rating estimó una depreciación del yuan, cerrando en 6.700 frente al dólar a finales de 2022, frente al 6.6082 actual.

“La tendencia divergente de la política monetaria entre Estados Unidos y China reducirá el diferencial de tipos de interés del mercado monetario y generará una presión de depreciación sobre el yuan”, indicó Fitch Ratings.

“El movimiento que esperamos es que el yuan se siga debilitando mientras el Banco Central Chino no cambie su política y sea más restrictivo”, opinó Antonio Salazar.